

Avis adopté

Séance plénière du 26 juin 2024

L'espace francophone : relever des défis numériques et économiques pour en assurer le dynamisme

Déclaration du groupe Coopération

Une conviction après la lecture de cet avis : les pays francophones ont un intérêt stratégique à coopérer davantage, et nous remercions les rapporteurs d'avoir traité ce sujet méconnu. Avec 88 États francophones, 18% de la population mondiale, 14% des ressources minières et énergétiques, unir nos forces influencerait de nombreux secteurs selon un schéma de valeurs francophones communes.

Il est essentiel de développer une vision stratégique collective dans les domaines économiques et numériques. La préconisation 1, qui propose de financer de grands secteurs d'avenir nous semble juste. Les pays francophones pourraient maîtriser toute la chaîne d'approvisionnement de produits issus du numérique ou des ENR. Cette coopération ouvrirait de nombreuses opportunités.

Une alliance francophone sur les normes et la propriété intellectuelle, comme proposé dans la préconisation 3, est intéressante. Pour concrétiser cette vision, il faut construire un environnement global, brique par brique, valorisant l'usage de la langue française, ses spécificités et ses valeurs communes, différentes des anglo-saxons.

Une première étape concrète, celle de renforcer l'échange culturel et les contacts humains pour meilleure compréhension mutuelle, est indispensable. Nous soutenons en ce sens la préconisation 6 pour faciliter les visas entre pays francophones sur l'économie et le numérique.

Notre attention s'est portée également sur le vieillissement de la population. Les pays francophones seront les grands viviers de jeunesse en 2050. Renforcer l'attrait du français avec le développement de l'enseignement professionnel pour une population qui sera composée à 90% de jeunes est primordial.

Enfin, nous soutenons fortement l'autonomie économique et sociale des femmes, particulièrement à travers la création de coopératives locales qui ont largement fait leur preuve.

Notre groupe votera en faveur de cet avis.